



L'escargot

express

Le mensuel du club Richelieu de Namur asbl
Siège social : r. des Masuis Jambois 5/18, 5100 Jambes

Novembre 2022

Chers amis Richelieu,

Notre réunion mensuelle du 27 octobre

Exceptionnellement, notre réunion a eu lieu le 4^e jeudi du mois, ce qui nous a permis d'accueillir, en collaboration avec la Maison de la Poésie et de la Langue française, Bruno Coppens, personnalité R/ 2012.

Une excellente soirée en compagnie de l'humoriste qui nous a présenté son nouveau livre *Ma terre promesse*.

Voici quelques notes à propos de la conférence extraites du site de la MPLF :

À travers son nouvel ouvrage, « Ma terre promesse », Bruno Coppens nous offre un récit sans fard, sans vœu d'artifice, une biographie sous forme de déclaration enflammée à une terre qui a tenu toutes ses promesses aux yeux de l'humoriste : le Québec. Notre jongleur de mots national déroule l'écharpe du temps qui couvrait ses états d'âme, ses états d'homme, de père et d'amoureux, et raconte, autant qu'il se raconte, les liens uniques entre la Belgique et la « Belle Province ».

Slalomez à ses côtés entre le récit de sa naissance qui n'a tenu qu'à un fil, les portraits de ces « fées réelles » qui l'ont tant inspiré et l'évocation de ses rencontres singulières (Raymond Devos, Robert Charlebois, Sol alias Marc Favreau...).

Suivez l'humoureux de la langue française dans sa transe atlantique vers sa « terre promesse » dont il s'est amouraché au cours de ses nombreuses tournées s'échelonnant sur une quinzaine d'années.

Voyagez avec ce verbomoteur virevoltant, de Bruxelles à Chicoutimi, de Tournai à Montréal, de Rochefort jusqu'aux îles de la Madeleine. Un jet lag revigorant, à l'image de ce cousinage intense entre les Québécois et les Belges dont il vous dévoile ici le pourquoi, le comment et... les malentendus.

Ma terre promesse, le lâcher-prise d'un mélancolique. Un check-up mariant humour et poésie.

La soirée s'est agréablement poursuivie au restaurant *Fenêtre sur cour*, non loin de la MPLF.

Visitez les sites Richelieu !

<http://home.scarlet.be/namur.richelieu>(Namur)

www.richelieurope.eu et www.facebook.com/richelieurope(Europe)

www.richelieu.org (International)

«Paix et Fraternité»



Bruno Coppens sur scène (Photo: Charlotte, MPLF), puis attablé en compagnie de notre président, Yvan Diverchy (Photo: M. Mercier)

Le Richelieu, partenaire du FIFF

La 37^e édition du **Festival International du Film Francophone de Namur** vient de refermer ses portes ce 7 octobre.

Depuis plusieurs années, le club Richelieu de Namur soutient cette belle activité culturelle internationale organisée dans sa ville, avec la participation du RIE.

Cette année, nous avons choisi de doter le prix d'interprétation de 1000 €, dans la catégorie « Première œuvre », attribué par le jury Émile Cantillon, composé de jeunes professionnels du cinéma.

Le club a eu le plaisir de récompenser la lauréate, la jeune Française Fanta Guirassy, qui a pu déployer tous ses talents de comédienne dans le film **DALVA** d'Emmanuelle Nicot (Belgique/France 2022).

Monique Mercier



Fanta Guirassy à la cérémonie des Bayard (Photo: Monique Mercier)

Le congrès du RIE à Saint-Lô

Ces 7, 8 et 9 octobre, une importante délégation namuroise s'est rendue en Normandie pour assister au 12^e congrès du RIE.

Après les AG dématérialisées de ces deux dernières années, ce fut un réel plaisir pour tous de pouvoir enfin se retrouver « en vrai », reçus par le sympathique et dynamique club de Saint-Lô La Tour des Beaux Regards. Merci à tous les amis R/ saint-lois pour leur chaleureux accueil et la parfaite organisation de l'événement !

Un reportage photographique très complet, réalisé par R/ Philippe Mauger, est accessible sur le site du RIE www.richelieurope.eu via la page d'accueil.

Ont été réélus lors de l'AG : Micky Piron, présidente du RIE (R/ Verviers) - Corinne Chassaing, 1^{re} vice-présidente du RIE (R/ Soissons) - Edgar Fonck, 2^d vice-président du RIE (R/ Ostende-Littoral).

L'AG était aussi l'occasion de mettre à l'honneur les jubilaires Richelieu dont 6 Namurois : Annick Dupont et Françoise Nahon pour 40 ans de fidélité R/, Nicole Mainjot pour 30 ans, Oscar Martinelle pour 25 ans, Anne-France Delahaye et Mireille Ury pour 20 ans.

Soirée au Foyer des jeunes de Molenbeek

Cet été, comme indiqué dans les précédents Escargot Express, une équipe d'une quinzaine de jeunes du foyer de Molenbeek a relevé durant un mois un fameux défi : rejoindre le sud marocain à vélo depuis Bruxelles jusqu'à Marseille. Ce vendredi 14 octobre, une sympathique vidéo a été projetée par un des membres de l'équipe, dans le local du foyer où les clubs Richelieu de Bruxelles 1985 et de Namur avaient été conviés par la directrice de même que les parents des jeunes et d'autres sponsors. L'équipe applaudie chaleureusement nous a raconté les efforts, les coups de soleil et de blues, les réjouissances vécues pendant cette aventure qui restera gravée dans leur mémoire. À vélo et/ou à pied, accueillis par d'autres clubs de jeunes, leur vision du monde a changé !, nous ont-ils confié.

La gouverneure de la Région Sambre et Meuse, la présidente du club Bruxelles 85 et la vice-présidente du club de Namur se sont retrouvées à cette occasion pour congratuler les nouveaux ambassadeurs de Molenbeek. Du thé et des gâteaux orientaux ont été servis en remerciement du coup de pouce de ces clubs du RIE mis à l'honneur sur les maillots des champions !

Merci à Hélène, fille de notre ami R/Philippe Renglet de nous avoir signalé le passage de l'équipe par Chimay ! Merci à Christiane Hermans, présidente du club de Bruxelles 1985, pour son enthousiasme !

Françoise Royaux



(Photos : Françoise Royaux)

Les mots croisés de Joseph Deprez. Les cruciverbistes découvriront la 19^e grille en annexe !

Invitation

Jeudi 10 novembre 2022

nous aurons le plaisir d'accueillir

**Jean-Pierre Raskin,
chercheur et professeur à l'École Polytechnique de l'UCL,**

Les nouvelles technologies.



Jean-Pierre Raskin (Photo: site UCL)

Rendez-vous au restaurant Michel,
rue Arthur Mahaux, 3, à 5021 Boninne
dès 19 heures pour l'apéritif.

Les adhérents du Richelieu et leurs invités permanents acquitteront auprès
du trésorier la somme de 34 euros par repas. La participation des autres invités sera de 36 euros.

Si vous ne pouvez assister à la réunion ou si vous amenez des amis,
veuillez le signaler, au plus tard le lundi 7 novembre au soir,
à Françoise Lemy au 0473 / 97 38 49 ou francoiselemy@hotmail.com

Merci de votre compréhension et à très bientôt !

Le président,
Yvan Diverchy

La secrétaire,
Françoise Lemy

«Paix et Fraternité»